

Paguyuban Jaya Sentosa mempunyai struktur organisasi yang dibentuk secara formalitas untuk menjadi pengurus paguyuban dan juga anggotanya guna menjalankan aktivitas kerja dan menjadi tujuan paguyuban memberikan pelayanannya secara optimal sehingga banyak *customer* yang berminat menggunakan jasa antar jemput terutama untuk antar jemput anak sekolah.

Dalam menjalankan usahanya, paguyuban menerapkan mekanisme dalam penggunaan jasa. Dari penerapan mekanisme ini, paguyuban mempunyai ketetapan prosedural. Diantaranya mekanisme yang diterapkan di paguyuban adalah:²

- a. Jika tidak ada suatu halangan, Wali siswa dapat mendaftarkan putra-putrinya dengan cara *manual* bisa langsung datang ke kediaman Bapak Santoso yang beralamatkan Jl. Tengger Raya II No.48 Surabaya. Tetapi jika berhalangan, dapat melakukan pendaftaran via SMS dan telepon dengan nomor yang tersedia. Maka wali siswa akan terhubung langsung dengan Bapak Santoso (ketua) maupun Bapak Andri Sugono (Humas). Wali siswa cukup hanya menyatakan kesediaan, alamat lengkap, beserta pembayaran uang muka dengan cara *transfer* melalui atm bank dengan nomor rekening yang telah disediakan Paguyuban Jaya Sentosa.
- b. Setelah wali siswa datang ke kediaman Bapak Santoso, wali siswa harus menanda tangani beberapa selebaran surat yaitu surat pernyataan kesediaan dan surat perjanjian kerja. Jika surat pernyataan kesediaan

² Ibid.

telah disetujui maka wali siswa akan diberikan surat perjanjian sebagai surat yang menjamin fasilitas yang diberikan untuk siswa nantinya.

- c. Wali siswa harus membayar sejumlah biaya yang di tentukan Paguyuban Jaya Sentosa sebagai jaminan kesediaan diberikan pelayanan jasa transportasi antar jemput.
- d. Setelah memenuhi persyaratan administrasi, maka Bapak Santoso atau Bapak Andri Sugono akan menghubungi anggotanya untuk memberitahukan bahwa ada tambahan kuota. Sehingga anggotanya dapat mempersiapkan segala kebutuhan yang diperlukan, Contoh: Diberikan kursi tambahan (kecil) jika tempat duduk yang tersedia sudah penuh, mempersiapkan perkiraan waktu untuk menjemput, dll.
- e. Ketua Paguyuban Jaya Sentosa memberikan kuitansi pembayaran yang mencakup nama siswa, waktu pendaftaran, daerah asal dan sekolah dituju, biaya administrasi dengan biaya yang telah ditetapkan Paguyuban Jaya Sentosa, serta tanda tangan wali siswa.
- f. Untuk melakukan pendaftaran via sms atau telepon, Wali siswa bisa menghubungi melalui nomor 085103102379 / 081234114478.

Jika peneliti analisis penerapan tarif ini, tarif registrasi dikenakan kepada *customer* sebelum melakukan kegiatan pengantar jemputan dengan dalih sebagai jaminan kepada Paguyuban Jaya Sentosa. Hal ini merupakan suatu kewajaran dalam kerjasama, karena dengan adanya suatu jaminan maka kedua belah pihak memiliki tanggung jawabnya sendiri. Terlebih lagi bagi

Paguyuban Jaya Sentosa dengan mitra yang dimilikinya menyebabkan perusahaan harus menerapkan sistem transparansi penghasilan sebagai tolak ukur keberhasilan atas mekanisme yang dimiliki. Begitu juga dengan adanya pengendara maka pastilah ada penumpang yang menggunakan jasanya sehingga driver berhak atas upah yang diterimanya sebagai akibat hukum dari akad yang terjadi antara driver dan penumpang.

Pembentukan akad antara penumpang dengan pengendara dimulai ketika penumpang menghubungi via telepon atau mendaftarkan langsung ke Jl. Tengger Raya II No.48 Surabaya. Dengan terjadinya akad antara penumpang dengan driver maka pada saat itu juga penumpang dikenakan tarif registrasi. Tarif yang dikenakan kepada wali siswa yaitu sesuai dengan tarif wilayah yang telah ditentukan oleh Paguyuban Jaya Sentosa. Tarif yang dibayar di muka ini adalah sebagai biaya atas jasa driver selama satu bulan kedepan.

Dari akad yang dijalankan pada layanan jasa Paguyuban Jaya Sentosa ini mempunyai beberapa alasan mengenai akad dan praktek penerapan tarif layanan jasa Paguyuban Jaya Sentosa.

1. Penerapan akad tarif registrasi yang dijalankan oleh paguyuban dengan dasar bahwa paguyuban membutuhkan jaminan agar customer tidak membatalkan begitu saja. Jika customer tidak dikenakan biaya sebagai jaminan maka kemungkinan besar customer akan memikirkan ulang akan keputusan memakai jasa transportasi antar jemput Paguyuban Jaya Sentosa dan hal ini akan menimbulkan

paguyuban tidak mempunyai payung hukum dalam menerapkannya, namun dari alokasi tarif yang dijalankan sangatlah tidak bertentangan dengan hukum Islam. Jika perusahaan mencari keuntungan dalam berbisnis, itu adalah hal yang wajar. Kembali kepada tujuan paguyuban bahwa paguyuban sendiri memang mempunyai orinetasi bisnis dan keuntungan, namun tetap hadir sebagai pemberi solusi dan kemudahan bertransportasi bagi penumpangnya.

Untuk permasalahan terhadap mekanisme yang tidak sesuai dengan perjanjian awal. Bahwa hal ini tidak diperbolehkan secara hukum, dengan dasar bahwa melanggar suatu perjanjian pada awal kerjasama, sehingga bisa terkatagori suatu penipuan. dan hal ini bertentangan dengan hukum Islam dikarenakan merugikan customer. Perjanjian yang telah dibuat itu untuk dipatuhi oleh setiap anggota bukan untuk hiasan atau sebagai pelengkap strategi untuk menambah peminat.